



**CONCARNEAU**



**CENTRE HOSPITALIER  
DE CORNOUAILLE**  
Quimper Concarneau

**Communiqué de presse**

Bordeaux, le 04/02/2026

## **Dépistage des maladies de la vue : le bus de l'Unadev s'installe à Concarneau !**

**Du 17 au 19 février, le bus de l'Union Nationale des Aveugles et Déficients Visuels (Unadev) fera escale à Concarneau, place Jean Jaurès, pour informer le grand public et proposer un dépistage gratuit des principales maladies cécitantes liées à l'âge.**

### **Prévenir : un enjeu de santé publique**

Grâce à son bus, véritable cabinet ophtalmologique mobile, l'Unadev s'attaque aux principales maladies cécitantes liées à l'âge pour préserver la vue des Français : la Dégénérescence Maculaire Liée à l'Âge (DMLA), le glaucome, la cataracte et la rétinopathie diabétique. Ces maladies touchent majoritairement les personnes de plus de 40 ans.

Selon l'enquête IFOP/Unadev réalisée en 2024, **2 Français sur 5 sont concernés de près ou de loin par les maladies cécitantes**<sup>1</sup>. Pourtant, un grand nombre de personnes touchées l'ignore.



### **Le saviez-vous ?**

- **L'avancée en âge** serait un facteur déterminant chez 1 personne déficiente visuelle sur 6<sup>2</sup>. Dans le Finistère, plus de la moitié de la population (53,8%) est âgée de plus de 45 ans<sup>3</sup>.
- **En 2025, la région Bretagne affiche des délais d'attente de 80 jours.** Malgré une nette amélioration des délais d'attente ces dernières années, elle reste la 2<sup>ème</sup> région où les délais

sont les plus longs : un motif de renoncement aux soins pour plus d'un tiers de la population bretonne.<sup>4</sup>

## Gardez l'œil sur votre vue, faites-vous dépister !

A travers cette campagne, l'Unadev sensibilise le grand public à l'importance de prendre soin de sa santé visuelle. Même en l'absence de symptôme, il est important de faire contrôler ses yeux régulièrement. En effet, certaines maladies comme le glaucome, la rétinopathie diabétique au début ou encore la maculopathie liée à l'âge (MLA) se développent en silence, la vision n'est généralement pas modifiée.

**A partir de 40 ans, il est conseillé de faire contrôler ses yeux tous les 2 ans chez un ophtalmologue.**

Pour en savoir plus sur les principales maladies cécitantes liées à l'âge, rendez-vous sur notre kit d'informations : <https://www.unadev.com/le-handicap-visuel/les-principales-pathologies/>

## Un cabinet ophtalmologique mobile au service des personnes éloignées du soin

Le bus de l'Unadev est un cabinet d'ophtalmologie mobile, équipé pour dépister les principales maladies cécitantes liées à l'âge :

- **La Dégénérescence Maculaire Liée à l'Âge (DMLA)**
- **Le glaucome**
- **La cataracte**
- **La rétinopathie diabétique**

À bord, les visiteurs pourront bénéficier :

- **D'un dépistage gratuit**, réalisé par des médecins ophtalmologistes
- **Des informations** sur les maladies de la vue

Pour en savoir plus, toutes les étapes de la tournée 2025 sont à retrouver sur :

<https://www.unadev.com/les-missions/prevenir/depistage/>

### Informations pratiques

 **Lieu :** Concarneau, place Jean Jaurès

 **Dates et horaires :**

- Mardi 17 février, de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
- Mercredi 18 février, de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
- Jeudi 19 février, de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30

 **Public :** Le dépistage s'adresse aux personnes à partir de 40 ans n'ayant pas vu de médecin ophtalmologue ces 12 derniers mois et n'étant pas suivies pour une maladie oculaire.

Attention, le dépistage ne concerne pas les personnes ayant eu un rendez-vous avec un ophtalmologiste l'année passée, ou ayant un rendez-vous déjà prévu dans les prochains mois. Le dépistage ne peut faire l'objet d'un second avis médical. Le dépistage n'est pas une consultation : les examens ne permettent pas de poser un diagnostic, l'ophtalmologiste ne réalise pas de mesure de l'acuité visuelle, il ne peut pas réaliser d'ordonnance pour un traitement ou des lunettes.

Gratuit – Sans rendez-vous, dans la limite des places disponibles.

A noter pour les personnes porteuses de lentilles, de venir sans.



**Ne manquez pas cette occasion de prendre soin de votre santé visuelle !**

**Avec le soutien de la Région, le bus de l'Unadev sillonnnera la Bretagne de janvier à juillet 2026.**

**Dossier de presse complet à retrouver ICI.**

**Pour plus d'informations :**

Contacts presse :

Pauline Pansart - Chargée de communication externe // Mail : [p.pansart@unadev.com](mailto:p.pansart@unadev.com)

Mélyssa Nicolas - Chargée de campagne prévention // Téléphone : 06 21 20 18 16 // Mail [m.nicolas@unadev.com](mailto:m.nicolas@unadev.com)

**Sources :**

<sup>1</sup> IFOP/Unadev, Volet Prévention, 2024 - <https://www.ifop.com/publication/enquete-aupres-des-francais-sur-le-rapport-a-la-sante-de-leurs-yeux-et-les-prejuges-a-legard-du-handicap-visuel-volet-prevention/>

<sup>2</sup> AVH, Synthèse de l'étude Homère, 2023 - [https://www.avh.asso.fr/actualites/synthese-de-letude-homere-etude-nationale-sur-la-deficience-visuelle#anchor\\_summary\\_h2\\_3](https://www.avh.asso.fr/actualites/synthese-de-letude-homere-etude-nationale-sur-la-deficience-visuelle#anchor_summary_h2_3)

<sup>3</sup> INSEE, « Dossier complet, Département du Morbihan (56) », Département du Morbihan, données disponibles sur [Dossier complet – Département du Morbihan \(56\) | Insee](#), consulté le 28 décembre 2025.

<sup>4</sup> Syndicat national des ophtalmologistes de France (SNOF), *Les délais de rendez-vous en ophtalmologie en France en 2025. Étude SNOF-CSA* [en ligne], 2025, 1 PDF, disponible sur : « SNOF-CSA 2025 – étude », lien privé Dropbox.

Enquête Syndicat National des Ophtalmologistes de France (SNOF) et Institut CSA, rapport 2024-2025 sur les délais d'attente et amélioration des délais, dont les chiffres précis par région et type de prise de rendez-vous (téléphone ou internet) <https://www.guide-vue.fr/news-detail/delais-rendez-vous-en-ophtalmologie-s-ameliorent-encore-en-2024>

**L'Unadev : l'Union Nationale des Aveugles et Déficients Visuels**

L'Unadev s'engage pour une société inclusive qui fait toute sa place à la différence, garantit à tout citoyen le droit de vivre pleinement et lui permet de participer au progrès social. Depuis 1929, elle agit pour prévenir la déficience visuelle, accompagne les personnes déficientes visuelles au quotidien, plaide et œuvre pour renforcer leur pouvoir d'agir des personnes aveugles et malvoyantes. Association à visage humain, elle s'engage à proposer un espace de partage ouvert à chacun. Elle propose à ses publics des activités adaptées à leurs besoins, des projets collectifs et des expériences qui participent au quotidien à l'autonomie, au mieux-être et à l'émancipation. L'association repose sur sa force collective : ses adhérents, ses donateurs, ses bénévoles, ses salariés répartis dans les 8 centres, et ses valeurs : proximité, considération, coopération, innovation, exigence et convivialité.